
Liebe Mitglieder, 

 

ich weiß, dass ihr lange Mails nicht mögt. Aber aus aktuellem Anlass ist das leider unvermeidbar. 

Am letzten Sonntag hatten wir nach der BMM-Runde noch eine Vorstandssitzung. Mir ist klar, dass 
sich keiner von euch das Protokoll der Sitzung auf unserer Homepage („Mattnetz intern“) anschauen 
wird. Daher möchte ich euch per Mail über die wichtigsten besprochenen Themen informieren. Das 
soll nicht zur Regelmäßigkeit werden, aber in diesem Fall haben die diskutierten Punkte direkten 
Einfluss auf das alltägliche Vereinsleben, sodass jeder darüber in Kenntnis gesetzt werden sollte. 

  

Folgende Probleme bestehen (zum Teil schon seit längerem) im Verein: 

  

1.     Die räumliche Trennung des Vereins durch zwei verschiedene Trainingslokale (Adlershof 
und Baumschulenweg) führte und führt immer mehr auch zu einer realen Trennung des 
Jugendbereichs vom Erwachsenenbereich. 

Ein einfaches Beispiel dafür liefert die vereinsinterne Blitz –und Schnellschachmeisterschaft. 
Diese hat bisher immer dienstags ab 19 Uhr in Adlershof stattgefunden. Besonders für Kinder 
und Jugendliche ist diese Zeit mitten in der Woche problematisch, sodass diese Turniere 
ausschließlich von Erwachsenen besucht werden (können). 

In diesem Zusammenhang ist auch ein Fehlen eines gemeinsamen Vereinsabends zu bemängeln. 
Zwar besteht die Möglichkeit von freien Spielabenden theoretisch in Adlershof. Allerdings findet 
zeitgleich u.a. ein Jugendtraining statt. Zum Teil wird im selben Raum noch eine 
Vereinsmeisterschaft gespielt. In Baumschulenweg hingegen sind freitags alle Räume durch 
Jugendtrainings belegt. Hier wurden die Erwachsenen sozusagen verdrängt und der Möglichkeit 
beraubt, sich zum Beispiel ihre BMM Partien in gemütlicher Runde anzuschauen. 

  

2.      Das zweite, auch viel diskutierte, Thema der Sitzung war der stetige Rückgang der 
Teilnehmerzahlen beim Freitagstraining. Das betrifft sowohl das Training von Miroslav als 
auch das Training von Henrik und mir, welches an den restlichen Freitagen stattfindet. 
Persönlich, und ich spreche dabei auch für Henrik, bin ich ziemlich enttäuscht über die 
mangelnde Teilnahme am Training. Eigentlich sollte das eine gute Möglichkeit für alle 
ambitionierten Spieler sein, ihre Spielstärke zu verbessern. Stattdessen mussten Henrik und 
ich in den letzten Wochen Einzeltraining für Frank, für Jaroslaw und für Mike gegeben. Das ist 
nicht Sinn der Sache und auch eine äußerst geringe Wertschätzung unserer Zeit, die wir in 
die Vorbereitung dieses Trainings stecken. 

Für das professionelle Training im Jugendbereich gibt der Verein einen Großteil seines jährlichen 
Budgets aus. Es sind hier vor allem die Jugendlichen und jungen Erwachsenen unseres Vereins 
angesprochen, auf die dieses Training abzielt. Wenn ihr an Training nicht interessiert seid, bin ich 
sicher, dass wir das Geld auch auf andere Weise nutzen können. Eure Teilnahme am 
wöchentlichen Vereinsabend, und vor allem am Training, sollte der Hauptmotor 
dieses Jugendvereins sein. 

  

         3.    Zuletzt, aber deswegen nicht weniger wichtig, wurde noch das allgemeine 
fehlende Engagement zahlreicher Mitglieder bemängelt. 

Wir spielen alle gerne im Rathaus unsere Heimspiele. Unser Verein hat eines der schönsten, 
wenn nicht sogar das schönste Spiellokal in ganz Berlin. Der hohe Standard dieses Lokals wäre 
immer noch gegeben, selbst wenn wir in der 2. Bundesliga spielen würden. Es ist sehr schade, 
dass die Eleganz unseres Spiellokals anscheinend zur Selbstverständlichkeit geworden ist und 



sehr wenige bereit sind, beim Aufbauen vor den Heimspielen und beim Abbauen danach zu 
helfen. Selbst wenn wir nicht im Rathaus Treptow spielen könnten, müssten die Mannschaften 
trotzdem ihr Spielmaterial organisieren. Momentan tun dies immer nur einige wenige Leute für 
alle Mannschaften. Wir würden uns wünschen, dass sich mehr Leute beim Auf- und Abbauen 
beteiligen würden. Im Idealfall sollte jeder einmal in der Saison mitgeholfen haben. 

  

Wir haben während der Sitzung folgenden Plan erarbeitet, der zum Ziel hat: 

a) die räumliche Trennung des Vereins einzudämmen 

b) die Möglichkeit für gemeinsame Vereinsabende (Erwachsene + Jugendliche) zu schaffen 

c) mehr Angebote während den Trainingstagen zu schaffen und die Teilnehmerzahl zu erhöhen 

  

zu a) 

Mindestens die Hälfte der Termine für die Blitz –und Schnellschachmeisterschaft 2020 sollen von 
dienstags 19 Uhr auf freitags 18 Uhr (?) / 19 Uhr (?) verlegt werden. So wird auch Kindern und 
Jugendlichen die Möglichkeit gegeben bei diesen Vereinsturnieren mitzuspielen. Die Verlegungen 
können nur auf Freitage realisiert werden, an denen Miroslav kein Training gibt. Dieses bleibt von 
allen Änderungen unberührt. Die Vereinsmeisterschaft soll weiterhin vollständig in Adlershof 
ausgetragen werden. 

zu b) und c) 

Das Training von Henrik und mir findet nicht mehr freitags statt. Es wird verlegt auf Mittwoch ca. 18 
Uhr (wöchentlich, in Baumschulenweg). Die betreffenden Leute werden nochmal gesondert 
informiert.  So werden genügend Freitage geschaffen, an denen Blitz und Schnellschach gespielt 
werden kann. Die restlichen Freitage, an denen weder Miroslav Training gibt noch Turniere gespielt 
werden, können und sollen für einen freien Vereinsabend genutzt werden. Zum Beispiel zum 
Analysieren von jüngst gespielten BMM-Partien oder freiem Spiel. Beamer und Laptop sind ggf. 
vorhanden. Freie Vereinsabende sind sowohl für Jugendliche als auch für Erwachsene gedacht. 

  

Wie wird das konkret aussehen: 

Die obigen Überlegungen sind lediglich Vorschläge, die wir gerne ausprobieren möchten, und zwar 
beginnend mit der 7. Kalenderwoche. Die Änderungen sind dort noch sehr geringfügig. Am Dienstag, 
den 11.02., ist der erste Termin der Schnellschachmeisterschaft 2020 in Adlershof. Die Ausschreibung 
für dieses Turnier (und die Blitzmeisterschaft) folgt in Kürze von unserem Spielleiter. Dann werden 
auch die Termine bekanntgegeben, an denen die Turniere freitags stattfinden. Anschließend wird 
alles zum Nachschauen im Terminkalender auf der Homepage eingetragen. Am Mittwoch, den 12.02. 
soll das Training von Henrik und mir stattfinden (Infos kommen wie gesagt nochmal gesondert). Am 
Freitag, den 14.02., macht Miroslav Training. Daher findet dort kein freier Vereinsabend statt. 

An dieser Stelle möchte ich noch darüber informieren, dass am 21.02.2020, 19 Uhr eine ordentliche 
Mitgliederversammlung stattfindet. Die Einladungen folgen. Wir hoffen auf rege Teilnahme, sodass 
u.a. über das hier vorgeschlagene Konzept diskutiert werden kann. 

  

Falls ihr eure Kritik, positiv oder negativ, nicht bis zum 21.02.2020 zurückhalten möchtet, könnt ihr 
mir oder einem anderen Vorstandsmitglied natürlich auch vorher eure Meinung persönlich oder 
schriftlich mitteilen. 

Herzliche Grüße, 
Georg 



 


